
Frankfurt (Oder), 15.05.2014

14. Sitzung des AStA der XXIII. Amtsperiode
Zeit: Donnerstag 15.05.2014, um 18:00 Uhr (c.t.)

Ort: AStA-Büro, Große Scharrnstraße 17a

Anwesende Referentinnen
und Referenten: Kai, Tom, Ben, Valentina, Tuba, Bart, Judith, Christiane, 

Julian
Entschuldigte Referentinnen
und Referenten: Nicole

Gäste: -  

Genehmigte Tagesordnung:
1. Eröffnung
Kai eröffnet die Sitzung um 18:13 Uhr und begrüßt die anwesenden Gäste.

1.1 Feststellen der Beschlussfähigkeit
Beschlussfähigkeit wird mit 9 Abgeordneten festgestellt.

1.2 Bestimmung eines Protokollführers
Benjamin

1.3 Abstimmung über die Tagesordnung
Die Tagesordnung wird wie vorliegend angenommen.
 
1.4 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung
Einstimmige Annahme.

1.5 Beschlusskontrolle
-

2. Fragen und Anmerkungen der Studierenden
Es gibt keine Fragen von Studierenden.
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3. Studentenwerk
Vorstellung  des  Studentenwerks  durch  den  Geschäftsführer.  19.000  Studierende  werden 
„betreut“ über sämtliche Universitäten im Land Brandenburg, davon 7.000 Studierende der 
Viadrina.  Kai fragt nach wegen der Bafög-Antragsbetreuung. 4 Sachbearbeiter stehen 9.000 
Studierenden gegenüber. Das Pensum ist daher enorm, zumal Krankheitsfälle hinzukommen 
können.  Das  Studentenwerk  kann  mit  Härtefallanträgen  über  500  EUR  zur 
Zwischenfinanzierung  Studenten  unterstützen  deren  Bafög-Anträge  noch  nicht  bearbeitet 
wurden. Als Abhilfe und zur schnellen Bearbeitung wird empfohlen auf die online-Version des 
Bafög-Antrages zurückzugreifen, da mit diesem die Bearbeitungszeit reduziert werden kann, 
da  erste  Infos  des  Antragstellers  schon  automatisch  in  das  System des  Studentenwerks 
eingespeist werden.

Die psychologische Betreuung wird gut angenommen. Die EUV ist mit 2 Personen und einer  
Stelle gut ausgestattet. 80% der Fälle werden über die Beratung der EUV abgewickelt und ca. 
20% von Seiten des Studentenwerks. Der Bedarf ist damit gut gedeckt. 

Valentina merkt an,  dass veganes Essen in der Mensa noch nicht regelmäßig angeboten 
wird.  Die Kosten stellen wohl  das Hauptproblem bei  der  Erweiterung des Angebotes dar.  
Zudem wird von Valentina angemerkt, dass die Bestandteile des Essens noch nicht detailliert  
genug  ausgewiesen  werden.  Auch  hier  fehlt  die  nötige  Manpower  auf  Seiten  des 
Studentenwerks. Die Idee wurde jedoch vom Geschäftsführer aufgegriffen und weiter verfolgt.

Der Geschäftsführer sichert dem Sommerfest eine Förderung von ca. 1000 EUR zu. Kai 
bedankt sich im Namen des AStA für diese tolle Spende.

4. Projektanträge
Projekt Brückenplatz. Drei Mitglieder. Ziel ist die Weitergestaltung des Brückenplatzes als Ort 
des interkulturellen Austausches. Das Projekt ist als sportliches Event geplant. 180,85 EUR 
wird als Fördersumme beantragt.

Kai schlägt vor das Projekt aus dem Referatstopf für Sport zu finanzieren, dem Tom 
zustimmt.  

Projektantrag  vom  GFPS  Stadtgruppe  für  tschechischen  Abend  im  Fforst.  Es  wird  eine 
Fördersumme über 200 EUR beantragt.

Beschluss: Der AStA beschließt den Antrag mit 7/0/0 zuzustimmen.
Es  werden  für  das  Projekt  „Uni  meets  Stadt“  der  Viaphoniker  1.440  EUR  beantragt.  
Gewerbetreibende etc. wurden angeschrieben. Spendenzusagen gibt es erst über 100 EUR. 
Weitere Spendeneinnahmen und Sponsoren werden noch gesucht.
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Beschluss:  Es  wird  empfohlen  den  Förderkreis  sowie  das  Studentenwerk 
anzusprechen und den Antrag auf die nächste Sitzung zu verschieben.

Viaphoniker stellt einen Antrag über 300 EUR für das Probewochenende in Reinsberg. 

Beschluss: Der AStA beschließt den Antrag mit 4/0/5 zuzustimmen.

Im Rahmen des Kurses Eventmanagement soll das Projekt Bunter Hering gefördert werden. 
Bart erklärt sich bereit 400 EUR aus seinem Topf zu geben. Judith gibt aus ihrem Referat 300 
EUR dazu. Damit reduziert sich die Gesamtförderung aus dem Projekttopf auf 800 EUR. 

Beschluss: Der AStA beschließt den Antrag mit 9/0/0 zuzustimmen.

5. Bericht des Präsidiums
Der Hopo-Ausschuss tagt heute nicht. 

6. Sommerfest
Tom hat ein Stoffbeutelangebot über 300 Stück eingeholt. Stückpreis des Beutels 1,50 EUR. 
Initiativenmarkt zwischen 11.30 – 15.00 Uhr. Der AStA ist beim Initiativenmarkt vertreten und 
hat einen Stand am AM.

Es wird das Layout des Plakates bestimmt. Es werden noch einige Änderungsvorschläge 
diskutiert und Judith stimmt diese nochmal mit dem Layouter ab.

WM-Spiel Übertragung ist von Seitens der Uni GEMA-Lizenz möglich, ohne dass uns dafür 
weitere Kosten entstehen. Das Spiel wird über eine LED-Wand für 1.800 EUR übertragen.

Der FSR Wiwi möchte zwischen 15.30 – 17.00 Uhr das Event „Schlag den Prof“ stattfinden 
lassen und dabei die LED-Wand nutzen. Kai merkt an, dass der FSR Wiwi dem AStA zur 
nächsten Sitzung aufzeigen soll, wie sie die LED-Wand in ihr Programm einbinden wollen.

Beschluss: Der AStA beschließt sowohl die LED-Wand zu mieten, als auch den FSR 
Wiwi sein Projekt durchführen zu lassen einstimmig mit 8/1/0.    

Es wird angedacht ein Banner über die Oderbrücke aufzuhängen als Werbung für das 
Sommerfest. Die Kosten für den Erwerb belaufen sich auf ca. 300 EUR, welche zu 2/3 von 
Christianes Topf und zu 1/3 von Valentinas Topf übernommen werden.

Der AStA beschließt den Kauf des Banners mit 9/0/0 zu.
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7. Berichte der Referentinnen und Referenten
Die Berichte der anwesenden Referentinnen und Referenten erfolgen.

7.1 Finanzen
Ben hat nichts weiter zu berichten, außer das aktuell die Initiativenabrechnungen überprüft 
werden und wir in stetigen Kontakt mit den Initiativen stehen.

7.2 Öffentlichkeitsarbeit & Design
Wahlplakate wurden von Tuba erstellt. Eine FB-Veranstaltung zu den Wahlen wurde erstellt. 
Die Kandidierenden der Juso sind der Meinung, dass die Fristsetzung zur Einreichung der 
Artikel in die Wahlzeitung zu kurz gesetzt wurde. Tuba weist darauf hin, dass der Aufruf auf 
der  Homepage  bereits  seit  Wochen  für  jeden  Kandidierenden  einsehbar  ist  und  somit 
ausreichend Zeit für die Erstellung der Vorstellung gegeben ist. Plakate für den Verleih der 
Fahrradwerkstatt  und  deren  Werkstattangebot  wurden  von ihr  erstellt.  Zudem wurde das 
Plakat für das Projekt „Festival contre le racisme“ von ihr angefertigt. Die AStA-Veranstaltung 
zu  den  Kommunalwahlen  wurde  beworben.  Außerdem wurde  auch  der  Poetry  Slam  am 
Europatag großflächig von ihr beworben.
Tuba organisiert den Initiativenmarkt auf dem Sommerfest und ist bereits mit der Allgemeinen 
Studienberatung in Kontakt.

Die Wahlzeitung muss kommende Woche erstellt werden. Die Druckerei braucht eine Woche 
für den Druck, weshalb die Zeit drängt. Die von Tuba mit dem Kopierfritzen ausgehandelten 
Kosten betragen ca. 2,50 € pro Druck.

7.3 Soziales & internationale Studierende
-

7.4 Nachhaltigkeit & Gleichstellung
Valentina berichtet über das „Festival contre le racisme“. Darüber hinaus wird sie zusammen 
mit Bart in einer Schule Klassen über das Thema Gendersensibilität unterrichten.

7.5 Hochschulpolitik Innen
Julian war beim Hochschulpolitischen Ausschuss. Die Ausschreibungen für die Wahlen sind 
leider nicht so gut gelaufen, meint Tuba. Julian sieht dies anders und informiert über seine 
Tätigkeiten. 

7.6 Hochschulpolitik Außen
Christiane hat eine Veranstaltung zu den Kommunalwahlen durchgeführt. Das „Festival 
contre le racisme“ steht bei ihr gerade im Fokus und sie kümmert sich unter anderem um die 
Einladung der Referenten. 
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7.7 Kultur
Judith stellte den aktuellen Planungsstand des Sommerfestes vor. Der Poetry Slam fiel leider 
mangels  Redner  aus.  Die  Wahlparty  findet  im Basswood  statt.  Judith  möchte  gerne  zur 
kommenden  Sitzung  über  ViaBeach  und  dem  Bustransfer  sprechen,  da  wir  kein 
Mitbestimmungsrecht bei der Veranstaltung hatten, aber 800 EUR für den Bustransfer zahlen 
sollen.

7.8. Sport & AStA-Shop
-

7.9 Städtepolitik & deutsch-polnische Beziehungen
-

7.10 Verwaltung & EDV & Vorstand
Kai hat sich beim Sommerfest eingearbeitet und unterstützt Judith. Die Ausschreibung zur 
Calendrina war erfolgreich. Es liegen zwei Angebote vor. Ramona wird zudem ein Roll-Up für 
den AStA erstellen.

8. Schließung

Die nächste Sitzung und gleichzeitig AStA-Tagung ist vorgesehen für den 29.05.2014 
oder 01.06.2014. Es wird hierzu nochmal ein doodle von Kai erstellt.

Kai beendet die Sitzung um 21:56 Uhr.

................................................................
Kai-Yven Goll, Vorsitzende/r

................................................................
Benjamin Brockfeld, Protokollant
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